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Keues in Kürze
Drahtmeldungen und Radiotelegramme

Das preußiſche Staatsminiſterium hat be
ſchloſſen den Dienſt am 1 Mai für die preußiſchen
Beamten in gleicher Weiſe zu regeln wie in den
Vorjahren Die Richtlinien die hierfür auf
geſtellt ſind decken ſich mit denen des Reichs
kabinetts die bereits der Oeffentlichkeit über
geben worden ſind
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Dem Reichstag iſt entſprechend der geſtern ge
meldeten amtlichen Stellungnahme der Entwurf
eines zweiten Geſetzes über den Volksentſcheid
zugegangen durch den beſtimmt wird daß nur
der Reichspräſident den Volksentſcheid über Geſetze
zur Regelung der Folgen der Geldentwertung
veranlaſſen kann

e

Jm Anſchluß an eine Verſammlung der
Nationalſozialiſten in Charlottenburg kam es zu
ſchweren Zuſammenſtößen zwiſchen Verſammlungs
teilnehmern und Kommuniſten Ein National
ſozialiſt wurde durch Meſſerſtiche in den Rücken
ſchwer verletzt Die Polizei nahm mehrere Feſt
nahmen vor

u

Nach einer Meldung des tſchechiſchnationalen
Pozor hat die tſchechiſche Regierung dem ſtaat

lichen Badenamt Weiſungen zur Beſchlagnahme
des Bades Karlsbrunn in Schleſien zugehen
laſſen Die Beſchlagahme dürfte noch in dieſem
Jahre erfolgen Bad Karlsbrunn iſt ſeit ſeiner
Begründung ausſchließlicher Beſitz des Deutſchen
Ritterordens und die Perle des reindeutſchen
Altvatergebirges Der Raub ſoll auch hier genau
wie bei Karlsbad unter der Firma Boden
reſorm erfolgen Sir J
e de n e
Geſandtſchaft

dations und lungen mit Deutſch
land nunmehr doch wieder aufgengmmen werden
und zwar in der zweiten Maiwoche Bereits Ende
April ſoll die polniſche Delegation zur Aufnahme
von Vorbeſprechungen wieder in Berlin ſein

Die Pariſer Havasagentur meldet Die
Locarnomächte haben ſich in ihrem Meinungs
austauſch über den deutſchruſſiſchen Vertrag
dahin geeinigt ſich in ihrer Politik gegenüber
dieſem Vertrag ſtreng an die Vorausſetzungen
von Locarno zu halten Außer Polen haben auch
die Randſtaaten die Aufmerkſamkeit der Re
gierungen von Paris und London auf ihre Lage
gelenkt die nach dem deutſch ruſſiſchen Vertrag
entſtehen würden

Der Vorſitzende der Jnteralliierten Kontroll
kommiſſion General Walch iſt geſtern nach Paris
abgereiſt Franzöſiſche Blätter wußten bereits vor
Tagen zu melden daß die Botſchafterkonferenz in
der nächſten Woche ſich mit der Frage der deut
ſchen Entwaffnung befaſſen wolle Von dem Er
gebnis der Beratungen in der Vohtſchafter
konferenz werde die Entſcheidung der Alliierten
abhängen ob weitere Truppenherabſetzungen der
Beſatzungsarmee zu verantworten ſeien

Die Pariſer Ztg Matin u Journal melden
den Zuſammentritt des alliierten Militärrates in
Verſailles am kommenden Montag Dem Militär
rat ſoll der Bericht über die deutſche Entwaffnung
vorgelegt werden der am nächſten Donnerstag
im Botſchafterrat zur Erledigung kommt
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Die Londoner Times meldet aus Buenos
Aires Der Senat hat einſtimmig einen Proteſt
beſchloſſen gegen das Vorgehen des Präſidenten
der entgegen dem Willen des Parlaments Argen
tiniens Wiederbeteiligung an den Völkerbunds
ſitzungen angeordnet hat Der Proteſt ſoll auch
dem Generalſekretariat des Völkerbunds zugehen
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Rach Jnformationen aus druſiſcher Quelle
konnten die Franzoſen Nebk und Mejdelshams
nicht halten Sie haben bei den Gefechten um
Nebk 1200 und bei Mejdelshams 1500 Mann ver
loren Die Druſen ſind anſcheinend wegen der
Ankündigung des franzöſiſchen Vormarſches auf
den Djebel in keiner Weiſe beſorgt Es wird be
hauptet daß eine Eroberung von Sueida noch
nicht die Unterwerfung bedeuten würde
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Dem ehemaligen Vizekönig von Jndien Lord
Reading iſt der Titel eines Marquis verliehen
worden Es iſt das erſte Mal in der engliſchen
Geſchichte daß der Marquistitel einem britiſchen
Untertanen jüdiſcher Abſtammung verliehen wurde
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Aus Bern wird gemeldet Beide Schweizer
Kammern nahmen die Regierungsvorlage an die

ein
fähan

ſolen de ſo ſt vertagien An

Fuſpitzu

Die am 22 April ſtattgefundene Konferenz
der engliſchen Bergarbeiter und Grubenbeſitzer iſt
ergebnislos abgebrochen worden Nach Schluß
der Konferenz teilte der Sekretär der Berg
arbeiter Cook mit die Bergwerksbeſitzer hätten
es unbedingt abgelehnt darüber zu verhandeln
daß irgendein Mindeſtlohnſatz für die Kohlen
felder zur Awendung gelange der für das ganze

ſie an den Grubeneingängen die Löhne anſchlagen
würden zu welchen die Bergleute nach dem
1 Mai arbeiten könnten Die Bergarbeiter
würden die neuen Bedingungen nicht annehmen

Der engliſche Miniſterpräſident Valdwin er
klärte daß die ſtaatlichen Unterſtützungszahlungen
an den Vergbaun am 1 Mai eingeſtellt würden
Heute ſoll auf Einladung Baldwins eine
Wiederaufnahme der Verhandlungen zwiſchen

Bergarbeitern und Grubenbeſitzern im Arbeits
miniſterium verſucht werden

Zu der Erklärung Baldwins über Einſtellung
der Staatsunterſtützungen meldet das amtliche
engliſche Reuterbureau daß ſie die wohlüberlegte
Auffaſſung des Kabinetts darſtelle Jn welchem

ng der engliſchen KohlenKriſis
Ab 1 Mai keine Subventionen mehr

Land Gültigkeit hätte Sie hätten erklärt daß

Umfang zeitweilige Veihilfen geleiſtet werden
hängt ganz von der Lage ab die ſich auf Grund
der Verhandlungen ergibt

Wie der Sekretär des Grubenbeſitzerverbandes
mitteilt ließen die BVergarbeiter bei der
geſtrigen Beſprechung keinen Zweifel darüber
daß ſie an dem Grundſatz der reſtloſen Ab
lehnung jeder Lohnherabſetzung feſthalten Die
Grubenbeſitzer kamen hierauf auf die Arbeits
zeitfrage zurück und wieſen darauf hin daß ſie
in der Lage wären viel vorteilhaftere Be
dingungen vorzuſchlagen wenn die Führer der
Bergarbeiter ihren Leuten durch Bewilligung
einer gewiſſen Verlängerung der Arbeitszeit
die Möglichkeit zu einem angemeſſenen Ver
dienſt geben wollteo
Die Befitzer erklärten gegenüber den Berg

arbeitern ſie wünſchten keine Lohnherabſetzung
wieſen jedoch darauf hin daß einige Bezirke ins
beſondere die auf den Export aungewieſenen ſich
in einer geradezu verzweifelten Notlage befänden
und die Konkurrenz mit Ländern auszuhalten
hätten in denen die Arbeitszeit länger und der
Lohn niedriger iſt

Jn der Sitzung des hReichstages am Donnerstag wurde a 1
des Paragraphen 2 des Kompromiß Geſetz
entwurfes mit 11 gegen 10 Stimme T

l Ne redie D

Stimme Der Vertreter der Bayeriſchen
Volkspartei war im Ausſchuß nicht anweſend

Der abgelehnte Abſatz beſagt
Für eine Geſamtauseinanderſetzung wenn

eine ſolche nicht bereits nach der Staatsum
wälzung des Jahres 1918 durch Geſetz

viele Vertrag oder Vergleich erfolgt
iſt iſt das Reichsſondergericht ausſchließlich
zuſtändig Ob eine vorausgegangene Rege
lung eine Geſamtauseinanderſetzung iſt ent
ſcheidet das Reichsſondergericht nach freiem
Ermeſſen

Nach dieſem Ergebnis der Abſtimmung
wurden die Verhandlungen des Rechtsaus
ſchuſſes abgebrochen Der Ausſchuß will aber
heute am Freitag nachmittags wieder zu
ſammentreten um die Geſchäftslage zu be
ſprechen

Der Reichskanzler

der ſofort von dieſen Vorgängen unterrichtet
wurde berief die Vertreter der Regierungs
parteien fofort für den geſtrigen Nachmittag

einer Beſprechung Die demokratiſchen
rtreter gedachten den Reichskanzler aufzu

fordern
eine Enkſcheidun des Zeiche ſagen
darüber zuführen ob das Fürſtenab
findungsgeſetz mit den Deukſchnakiongalen

pu den Sozialdemokraten gemacht werden

Man erwartet daß der Reichskanzler Ver
handlungen ſowohl mit den Deutſchnationalen
als auch mit den Sozialdemokraten aufnehmer
werde Offizielle Verhandlungen der Regie
rungspartejen mit dieſen Parteien haben bis
her noch nicht ſtattgefunden Jn demokra
tiſchen Kreiſen glaubt man daß es nicht ge

Schwere Kämpfe im Jtalieniſch
Somaliland

Aus Lamu nördlich von Deutſchoſtafrika
wird gemeldet daß dort ein großer Ausfall an
ſonſt im dortigen Hafen eintreffenden Dhaus zu
verzeichnen war und daß Dhaus unter italieni
ſcher Flagge vollkommen fehlten Anſcheinend iſt
der Grund dafür daß im Jtalieniſch Somaliland
ein heftiger Kampf ſtattgefunden hat in dem die
Regierungsſtreitkräſte ſchwere Ver
lu ſt e en Die Streitkräfte der Somalis
haben ſi in zwei Teile geteilt Der eine
davon zog in Richtung vog Britiſch Somali
land un andere in Richtung auf Thbeſſinien

e ſtalieniſche Regierung hat eine Blot
übex die Küſte verhängt und durch Be

nahme und Verſenkung einer A
Dhaus don Verkehr dieſer arabiſchen K

Giſfe

hielt aber eine Verſtan
es J

er

Die Deutſchnationalen enthielten ſich

iederlkage der Regierung in der Fürſtenkompromißfrage

lingen werde die Deutſchnationalen zu einem
Anſchluß an das Kompromiß zu veranlaſſen

mit den S gzi
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nie An der Beſprechungdine her c ahmen auch der Reichs
eim anzler nahmen le ajuſtizminiſter Dr Marx c preußiſcheFinanzminiſter Dr äern off teil Ver

treten waren die vier Reichstagsparteien diehinter dem Kompromigenwutf hen Die

Beſprechungen begannen um 5 Uhr nach
und wurden um 7 Uhr ohne Abſchluß

r rochen ſie werden heüte Freitag fort
e Eöhnan ſieht der im n Seitartikel
angedeutete Wirrwarr beginnt ſchon ſich aus

zuwirken
Die Politik und die politiſchen Rechte

ſcheinen bei uns nur dazu da zu um
unſer Volk nicht zur Ruhe und zum Arbeiten
ſondern nur in Streit und Elend kommen
zu laſſen

Die Sozialiſten drohen
Jn nicht mißzuverſtehender Sprache gibt der

Vorwärts zu verſtehen daß die Sozialdemo
kratie an der Enteignung der früheren Fürſten
feſthalten müſſe Die Fürſtenabfindung als ver
faſſungsänderndes Geſetz zu erklären bedeute ſo
viel wie ihre Unmöglichmachung durch die Reichs
regierung Daraus werde die Sozialdemokratie
ihre Folgerungen ziehen Auch von den Ab
geordneten der ſozialdemokratiſchen Reichstags
partei hörte man geſtern Aeußerungen daß die
Wahrſcheinlichkeit einer Abſchwenkung der Sozial
demokratie von der wohlwollenden Duldung des
Kabinetts Luther in das Lager der Oppoſition
gegeben wäre wenn die Regierung ihre Haltung
in der Entſchädigungsfrage nicht ändert Das
Kabinett Luther könne ſchneller eine Epiſode
werden als es heute noch glaube

Scheitern der
Luſtfahrtverhanölungen

Die deutſchen Luftfahrtperhandlungen in Paris
nen einen tragikomiſchen Verlauf zu

nehmen Der Abſchluß ſoll ſeit vier Wochen jede
Woche zwei bis re v ohne daß es
zur ung dieſer o Vorausſagenkommt Seſtern meldet das Pariſer Journal
man komme über die Kardinalforderung nicht

us daß Frankreich ein unhedingtes Ueber
liegungsrecht des beſetzten deutſchen Gebietes

durch chland niemals zugeſtehen könne
d Engländer hätten ſich vorbehaltslos der
Auffaſſung der Franzoſen angeſchkoſſen

Bei einem neuen Zuſammenſtes in Kalkmta
icher Britiſch Jndien zwiſchen Polizei und Mohammedanern wurden zwei Mohaamedaner geee

und dreizehn verlert
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Jnternationale
und Maifeier

Von einem deutſchen Arbeiter

Wir möchten ausdrücklich betonen daß wira eau n eine e Die Schriftleitung
Wie alle Jahre ſo wird auch jetzt eine lebhafte

Propaganda für die Maifeter am 1 Mai betrie
ben Am eifrigſten betätigt ſich dabei der Jnter
nationale Gewerkſchaftsbund

Die Maifeier iſt eine Kundgebung für den
Ach ſtundentag die ſchon vor dem Kriege gefeiert
wurde Die ſozialiſtiſchen Gewerkſchaften hatten
fich die Einführung des Achtſtundentages für alle
Berufe und Gewerbe zum Dogma gemacht Die
chriſtlich nationalen Arbeitnehmerverbände da
gegen haben ſich nicht auf einen ſchematiſchen
Achtſtundentag für alle Berufe und Wirtſchafts
zweige ſeſtgelest weil die Verhältniſſe in den
einzelnen h und Berufen ſehr
verſchieden ſind Es ſoll berückſichtigt werden die
Schwere der Arbeit die mit der Arbeit verbun
dene Gefahr und Geſundheitsſchädigung ferner
der Saiſoncharakter eines Gewerbes und die Rück
ſichtnahme auf die in demſelben beſchäftigten weib

lichen und jugendlichen Arbeiter Jm übrigen
halten die chriſtlich nationalen Arbeitnehmerver
bände die Notwendigkeit der Produktionsſteige
rung für unbedingt erforderlich da unſere Wirt
ſchaft ſonſt nicht exiſtenzfähig iſt

Durch die Revolution 1918 bekam die Se
demokratie die politiſche Macht in die
die Erkämpfung des Achtſtundentages

nun gezwunger dieſe n
Rch wei der Arbeiterſchaft nicht von

Rißkredit bringen aber man
mußte eben in den ſauren Apfel heißen Nun
kam aber auch noch dazu daß das Regierungs
ſyſtem der Sozialdemokratie eine Stange Geld
koſtete was in Form von Steuern aus der Wirt
ſchaft gezogen werden mußte Das ganze Volk
einſchließlich Arbeiterſchaft 10 Prozent Lohn
abzug wurde mit Steuern überlaſtet Für die
Wirtſchaft brachte der fortgeſetzte Steuerdruck
Verteuerung des Produktionsprozeſſes und als
Folge Abſatzſchwierigkeiten und demzufolge wieder
Arbeitsloſigkeit
einer Kriſe in die andere und eine ſich ununter
brochen fortſetzende allgemeine Verteuerung der
Lebenshaltungskoſten war die weitere Folge

Da nun aber die Steuerquellen zu verſiegen
begannen ſtellten ſich auch für die Regierungs
gewaltigen der Sozialdemokratie gefährliche Si
tuationen ein Trotzdem waren ſie nicht geneigt
ihr Regierungsſyſtem zu ändern Lieber gab man
Errungenſchaften der Revolution preis wie

man es dann auch tat durch Verlängerung der Ar
beitszeit alſo Durchbrechung des Achtſtunden
tages mit welchem man Jahrzehnte Propaganda
gemacht hatte um mit Hilfe der Arbeiterſchaft
die politiſche Macht zu erringen Dieſe Macht
war nun erreicht und nun hielten es auch die ſo
zial demokratiſchen Miniſter für erforderlich die
Arbeitszeit zu verlängern

Am 12 und 13 Oktober 1923 wurde der erſte
Entwurf der auch dem Jnterfraktionellen Aus
ſchuß vorgelegt wurde im Kabinett einſtimmig
einſchließlich der ſozialdemokrati
ſchen Miniſter angenommen Die Ver
treter der ſozialdemokratiſchen
Parteiſtimmteniminterfraktionel
len Ausſchuß den dort getroffenen
Vereinbarungen zu

Eine Reihe von ſozialdemokratiſchen Vertreter
at in Wort und Schrift die Rotwendigkeit der

rlängerung der Arbeitszeit betont
Dieſe Einſtellung war für die Sozialdemokra

tie aber nur ſolange maßgebend als ſie in der
Koalition vertreten wor Als ſie nicht mehr in
der Koalition war machte ſie die anderen
für die Verlängerung der Arbeitszeit verant
wortlich und ſtellte ſich wieder fleißig auf Agita
tion ein

Man ſieht alſo daß die Sozialdemokratie ſo
bald ſie die Futterkrippe in Gefahr ſieht die Ver
längerung der Arbeitszeit für erforderlich hält
Treten aber andere für eine Verlängerung der

ein um der Wirtſchaft zur Geſundzu verhelfen damit die wirtſchaſtliche Lage u

der Arbeiterſchaft gebeſſert und vor allem die Ar
gebennt wird erklärt die Sozialbeitsloſigkeit

demokratie das als Ausbeutung der Arbeiterſchaft

Man varf

Der Internationale bunde
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Die Wirtſchaft taumelte aus



r ch und ſpielt und tanzt Valencia
woſeueſten

derorgani zu obwohl wie wir oben gewen haben die Corialdemokcegle ſelbſt dafür

ſang rtreten iſt Und eben dieſelbe Sozialdemo
kratie macht heute wieder Arm in Arm mit dem
Jnternationalen Gewerkſchaftsbund Propaganda
für die Maifeier für den Achtſtundentag

Jm Jnternationalen Gewerkſchaftsbund ſind
auch die Siegerſtaaten mit vertreten die uns den
Unfriedensvertrag von Verſailles diktiert

haben den unſere Sozialdemokraten oder Volks
beauftragten wie ſie ſich nannten ohne Volksauf
trag mit akzeptierten Hätte nun der Jnternatip
nale Gewerkſchaftsbund für die deutſche Arbeiter
ſchaft wirklich wärmere Empfindungen ſo wie er
es vorgibt möge er es ſich vorerſt einmal an
gelegen ſein laſſen der Jntrigienpolitik der Sie
gerſtaaten entgegenzutreten dann würden wir
auch dem Achtſtundentag eher näher kommen

Was tut er in Wirklichkeit
Der Internationale Gewerkſchaftsbund billigt

die Jntrigienpolitik der Siegerſtaaten Das Regie
rungsſyſtem der Sozialdemokratie und die Lohn
kampfpolitik der Gewerkſchaften
haben einem großen Teil der deutſchen Arbeiter
ſchaft nicht nur den Achtſtundentag gebracht ſon
dern ſchon den Vierſtundentag Kurz
arbeiter und für über zwei Millionen gar
ſchon den Keinſtundentag Arbeits
loſe Dieſes Heer von Kurzarbeitern und Ar
beitsloſen muß nun aber von den wenigen noch
arbeitenden Betrieben und im beſonderen von
der Arbeiterſchaft dieſer Betriebe mit erhalten
werden Da man nun aber beſtrebt ſein muß
die noch arbeitenden Betriebe ſolange wie möglich
lebensfähig zu erhalten damit das deutſche Volk
nicht ganz und gar zugrunde geht macht ſich eine
Fergeherans der Arbeitszeit von ſelbſt erfor

erli
Es ergibt ſich alſo daß die Propaganda des

Jnternationalen Gewerkſchofisbundes für den
Achtſtundentag kein ehrliches Spiel iſt denn er
bringt der deutſchen Arbeiterſchaft gerade das Ge
genteil von dem was er zu bringen vorgibt Und
die deutſche Sozialdemokratie die ſich vom Jn
ternationalen Gewerkſchaftsbund ins Schlepptau
nehmen läßt unterſtützt dadurch die Jntrigien
politik der Siegerſtaaten die beſtrebt ſind die
deutſche Wirtſchaft nicht wieder auf die Beine
kommen zu laſſen So wird die Propaganda für
den Achtſtundentag gleichviel von wem ſie be
trieben wird immer nur Mittel und Zweck ſein
das deutſche Volk einſchließlich der Arbeiterſchaft
in Sklavenketten zu halten

Fritz BaillſchuhKloſter Vesra bei Wernher

Mietsau hebung bei Fahlunesverzuo
Der Ausſchuß des Reichstags das Woh

weſen ſetzte zſtern die ratung ber

i e tbe geltenden öcetee eine Aufhebung

es Mietsverhältniſſes durch den Vermieter
erſt zu wenn der Mieter mit der Miets

ung von Monaten im Rückſtand iſt
usſchuß beſchloß entſprechend der Re

gierungsvorlage bei Verträgen mit kürzeren
als vierteljährlichen n itten die
Aufhebung des Mietsverhältniſſes bereitsdann zuzulaſſen wenn der ückſtand den Be

trag eines Monats überſteigt Indem verlangt wird daß der Rüeſtand den Betrag

eines Monats überſteigen muß wird ausge
ſchloſſen daß bei Verträgen mit Monatszahlung die Herausgabe d Mietraumes be

reits wegen eines einmaligen Verzugs ver
langt werden kann Jedoch läßt der Beſchluß
des Ausſchuſſes die Erhebung der r
klage erft zu wenn ſeit der d keit desſamten die Aufhebung ge genden
rs eine Friſt von zwei Wochen Lerſteichen

Valencia teſte mit einer He ügkeitValencia den an Se Kann e erſche el
gendons mu eini Nein ahrenVon unſerem Lo e reter e r x de e e 723

n de nicht ob Valencia auch in Deutſch lencia verſchiedener h in ver
ie h des Augenblicks i In Eng

e edenfalls zurzeit einev en lencia Epidemie Alle Welt ſingt

brummt und zwitſchert und h
artrot chlager Valencia läßt i

nicht kleinkriegen kommt unerbittlich wie
das eiſerne Schickſal früh morgens mit der Milchund ſpät abends mi r irge abe dert

ng ws richtab annGudert den Mülleimer unter weltvergeſſenen
Viſionen von Blütenſchnee in einem leuchtenden
Tal am Mittelmeer und ver et leider nicht
dieſe Viſionen in Text und lodie umzuſetzenDer er verlangt drei Penre W portowo ungen r und murmelt
dabei Valencia c n d Zug reibenaus Finſterwalde kommt Ennmſ ändlerbringt die Kartoffeln und ren dabei von
Rolen Goldorangen Der Kohlenmann er
leichtert ſeine Karre um zehn tner Kohlen
und ſein Herz um ein Lied r Preis der warmenSüd onne von cia wo es keine
Kohlenkriſe gibt Das Zfenhiarnen
einen Teller und 5 rig wo meinT ſanft die Laute Ueber mirTanzgetrippel r Rebenhauſewimmert ein 4

Gegen den Volksentſcheid über die Aufwertung
Von unterrichteter Seite wird mitgeteilt Die

von dem Reichstagsabgeordneten BVeſt geführte
Gruppe des Sparerbundes und die ſog Arbeits
gemeinſchaft der Sparerverbände haben bekannt
lich ein Volksbegehren über die Erweiterung des
Aufwertungsgeſetzes eingeleitert Run beſtimmt
Artikel 73 der Reichsverfaſſung Ueber den
Haushaltsplan über Ausgabenge und Beſol
dungsordnungen kann nur der Reichapräſident
einen Volksentſcheid veranlaſſen Danach iſt alſo
für dieſe Materien ein Volksbegehren aus dem
Kreiſe der Wähler ausgeſchloſſen Um dieſe Sach
lage ausdrücklich klarzuſtellen hat das Reichs
kabinett einen Geſetzentwurf beſchloſſen wonach
das Volksbegehren in der Aufwertungsfrage nichk
ſtatthaft ſein ſoll Für dieſes Geſetz wäre ſofern
es eine Verfaſſungsänderung bedeutet eine Zwei
drittelmehrheit im Reichstag erforderlich

Der von dem Abgeordneten Beſt verlangte
Geſetzentwurf zur Erhöhung der Aufwertung be
ſchränkt ſich auf die Erhöhung auf 50 Prozent
während das Verlangen der Arbeitsgemeinſchaft
ſogar nach einer Aufwertung von 100 Prozent
trachtet

Nach den Verechnungen der Regierunggsſtellen

würde

die finanzielle Auswirkung des Beſtſchen Entwurfs
ganz ungeheuerlich ſein

Für die Belaſtung mit der Aufwertung der An
leihen aus dem jetzt geltenden Aufwertungsgeſetz
ſind in den Reichsetat 200 Millionen eingeſtellt

worden aber dieſe Summe wird vorausfichtlich
noch überſchritten werden müſſen weil der Alt
beſitz an Anleihen größer iſt 4 er urſprünglich
geſchätzt wurde Der Beſtſche würdebie Belaſtung vervierf en auf 800 Milli
onen ſteigern Der Beſtſche Entwurf will ſogar
den Leuten die ihren Anleihebeſitz ſchon ung
verkauft hahen noch eine Aufwertung geben und
der Entwurf der Arbeitsgemeinſchaft verlangt ſo
gar eine Aufwertung der Reichsbanknoten was
völlig unmöglich iſt

Die 2 g ky rhöhung der Aufwertung aushen Säg ſich in dem entſcheidenden
Eingriff in dem mten Haushaltsplan unddas äffentliche e denn der Reichs
etat beruht weſentlich mit auf der Jnduſtrie
obligationsſteuer und das Rückgrat der Etats
der Länder iſt die Hauszinsſtener Würde der
Veſtſche Geſetzentwurf ſo würde der ge
ſamte Reichshaushalt und alle Länder
haushalte vollkommen umgewor
fenwerden und es wärde jede Mög
lichkeit fehlen neue Haushalts
pläne aufzuſtellen weil derenCrundlagenvernichtetſein würden

Jnſofern hängt nach der Auffaſſung der Reichs
regierung das Volksbegehren für die Aufwertung
mit den Materien zuſammen für die nach der
Reichsverfaſſung ein Volksentſcheid ausſchließlich
durch den Reichspräſidenten veranlaßt werden
könnte

Bei vierteljährlichen oder längeren Zah
lungsabſchnitten kann nach dem geltenden
Geſetz die Aufhebungsklage erſt erhoben wer
den wenn der Mieter mit einer Vierteljahrs
rate im Rückſtande iſt bei nur einmaligem

ſtand war die Erhebung der Klage wennVot zuszahlung vereinbart war erſt vier
Monate im übrigen erſt einen Monat nach
der Fälligkeit zuläſſig Der Ausſchuß beſchloßdaß auch hier eine s achfriſt aus

W ſoll wobei die Unter eibugg zwiſchen

gen mit Vorauszahlung und anderen

dem geltenden Geſetz iſt die r
des Mietsverhältniſſes nicht mehr zulä s
wenn der Mieter den Vermieter vor demlaſſe des Urteils befriedigt oder bis zum Er

z des Urteils eine Aufrechnung erklärt
en des Mißbrauchs der Ausnutzung dieſerS beſchloß der Ausſchuß daß die

n oder Aufrechnung nur binnen zweier

ochen ſeit Erhebung der Klage längſtens
aber bis zum Schluß der mündlichen Verhand

r Meter
lun er Jnſta zuläſſig ſein ſoll DieKo de Herſehraws ſäuen dabei dem

Zu 7 ſt der r elegen würde wenn die E edigung durch
Nachzahlung oder Aufrechnung micht einge
treten wäre

Große Anfrage zur Wobnungsfrage
Jn einer Großen Anfrage der Deutſchnatio

nalen Fraktion des Preußiſchen Landtags wird
darauf Bezug genommen daß die durch Reichs
geſetz als Zwiſchenkredite auf erſte Hypotheken
für den Wohnungsneuban zur Verfügung geſtellten
200 Millionen Mark nur dann ihren Zweck errei
chen könnten wenn ſichergeſtellt werde daß die
Neubauwohnungen auch tatſächlich vecmietet wür
den d h die Neubaumieten ſoweit geſeskt werden

daß ſie tragbar ſeienDas Miniſterium wird gefragt was zur Durch
führung der vom Landtag geforderten Maßnahmen
zur Senkung der Neubaumieten geſchehen ſei und
ob es bereit ſei Neubauten für zehn Jahre von
der ſtaatlichen Grundvermögensſteuer zu befreien

iedenen Variationen r dewenigſtens ein Ziel nen Zug v
ewigen Gedudel Jm ertgr der City bei v

Bank war keinen e aber de ne W s
as raſtlo Räder kurz derRhythmus be n der der c am ſtärkſten
pulſiert iſt ne er er e meit r deren et ichklaknde Valencia Wecnger nicht ankommen

cke Cheapfide und Queen Victoria Streetg ich aus Vor einem Schaufenſter eine
enfſchenanſammlung Reugierig z e ich dir

Ein Plakat ſtarrt mir entgegen Kommen Sie
herein Von 6 r zerheeehValenciga auf Columbia Zonophon und
VocarolaPlatten Kommen Sie herein 32
gehe nicht hinein hie die Flucht DurCannon Street über Ludgate Circus zum Strand
rechts und links tieſler von Valencia Be

Da rag de w Courts auf deru Ein eng Gedankeine in d e er u Wenn es no
52 g Ftrreng it gibt au da muß ier r dieſen geren Mauern mach

oxtrot H ait
trete u den en t Verhandlungs

der thronartigenh ſitt der e a r i r ſt
Blick t a4 t S

h n vor eihre l e reiten
er m ſeutral rſchaftslos Der i vte i r ch wenne a Ja ienenvon t Sorriteilen

bleibende Werte Ruxe a e n mWein ewjeſene

Weiter wird gefragt ob die Kommunalaufſihts
behörden angewieſen ſind bei der Wertzuwachs
ſteuer und den Zuſchlägen zur Grundvermö
ſteuer uſw entſprechend milde vorzugehen

Kommuniſtenlärm im Landtag
Jn der geſtrigen Landtagsſitzung beantragt

vor Eintritt in die Tagesordnung der Abg Bar
telsKrefeld Komm einen Antrag der Kommu
niſten auf die Tagesordnung zu ſetzen betr einen
angeblich von den Kreuznacher Polizeibeamten der
franzöſiſchen Beſatzung ausgelieferten Heinrich
Scherer der infolge der Behandlung im franzöſi
ſchen Gefängnis geſtorben ſein ſoll Die ſchuldi
gen Polizeibeamten und Gefängnisärzte ſollen ſo
fort ihres Amtes enthoben und angeklagt werden
Auch ſollen Schritte unternommen werden um die
noch von franzöſiſchen belgiſchen eder engliſchen
Beſatzungsgerichten verurteilten proletariſchen po
litiſchen Gefangenen ſofort in Freiheit zu ſetzen

Der kommuniſtiſche Antrag ſcheiterte an dem
Widerſpruch eines Zentrumsabgeordneten Das

e
Pfaffengeſindel Schuftige Kerle Entente

Spitzell Separatiſten Die Kommuniſten riefen
dem betreffenden Zentrumsabgeordneten ferner
zu Lump ſcher dich raus Der Präſident
konnte längere Zeit die Ruhe nicht wieder her
ſtellen Schließlich verließ das betreffende Zen
trumsmitglied den Saal

Darauf folgte eine Ausſprache über die Not
wendigkeit der Verſtärkung des Vanuarbeiter
ſchutzes gegen Unglücksfälle und über den Geſtüts
haushalt Der Landwirtſchaftminiſter Dr Stei
ger Zentrum wies darauf hin daß der Wert der
deutſchen Viehzucht 12,4 Milliarden davon Wert
der Pferdezucht allein 3,3 Milliarden betrage
80 Prozent der geſamten Pferdehaltung Deutſch
lands entfalle auf die bäuerlichen Betriebe Ein
Zollſchutz ſei dringend notwendig wie dies auch
der Ausſchuß gefordert habe Vom Etat der preu

7 Geſtütsverwaltung wurden 917 000 M ge
richen

vor ihm das allgemein Anerkannte Alsz gern weiß er natiirlich r genau was

iſpiel ein Copper iſt r irin der Ausdrug vor v Tmit unerſchütterlicher ehele e z Was

der n mit gutAufklärungsdrang und großer
iſt ein Copper Und wenn
z ſpieltem

u auseinanderſetzt San pper zvo im Spitzngme für mann to wird der Richter dieſe Knie mit gut g
Ernſt in ſeine Perhandlungsnotizen aßſ

ch uche de b Finn
de Sir ver et ſag e z wärenichts neues ſondern eine a h

Wer Die z aniſchez ein i s et Was e
Richter WasJe es au e nd dert eine n Erläuterung Aber

xtrot im allgemeinen und Valencia imen Fn liefert ſtürme ich hinaus Wohin
Wohin Wäre es möglich daß in Valencia ſelbſt
die lang e chte Ruhe winkt Könnte man
hoffen daß die Bewohner d unglückſel 7
Erdenflecks nicht von rathNacht hinein Valenciagilt nichts in ſeinem W r
Valencia in c Seeenlager wäreZ en der nicht e kenne nen

Valencianer bei dem ich mich ren könnte
Schließlich auf einem we

h Se e Traum ein Alt n rn ire 47 b d wachſend u Klar
heit Miau Vunnn ein n
miaul Valencimiau
Die es ſet ſchon ana ahin

Amerikaniſche

z un bee ucſ on Io s eräume von e ren Seine
Valencig noch nicht die mag

Nu wertungsanſprüche
e Pa iſer Herald meldet aus Neuyorke

Die Fr eigabebill für die deutſchen i en be
iſt durch Uebereinkunft der Parteien von
Tagesordnung des Rep äſentantenhauſes

ſetzt r e e n engeſetzlichen elung bise r r u e Dezember
d ausgeſpr wordi Loghoner Daily Mail meldet aus New
Vork Jn die Aufwertungsliſten der New Yorker
Bankhäuſer haben ſich bisher 22 000 Perſonen mit
einer Geſamiforderung von 210 Mill Dollar An
leiheforderungen an Deutſchland eingetragen
Unter dem Druck der u herwollen weder Republikaner noch die Demokratdurch eine neue Freigabebill ihre Wehlaueſichien

beeinträchtigen
210 Mill Dollar ſind 880 Mill alſo

mehr als die ganze Dawesanleihe von 800 W
betrug mit der wir uns für Annahme des
Dawesplanes ködern ließen

Deutſchland Ungarn
Aus Budapeſt wird gemeldet Anläßlich der

65 Wiederkehr des Geburtstages des Grafen Tisza
erklärte geſtern Miniſterpräſident Graf Bethlen
u Heute iſt man ſich noch nicht klar dazüber
daß die kleinen Staaten die an Stelle der Mon
archie getreten ſind ſchließlich nur Vaſallen
Deutſchlands oder Rußlands werden
können Wir Ungarn wollen nicht die Vaſallen
Rußlands werden und auch gegenüber Deutſch
land wollen wir trotz der zahlreichen hiſtoriſchen
und kulturellen Bande uns Unabhängigkeit be
wahren

Das eine aber fühlen wir mit Gewäihheit
daß der heutige Zuſtand nicht a rdauern kann
nicht nur deshalb weil das Leben das wir
heute führen ein langſames S ben iſt ſon
dern auch weil am Horizont der neuen Zeit ſich
neue Stürme ankündigen die das was von
kurzſichtigen Menſchen zuſammengeſtoppelt
wurde und deshalb kein dauerndes Werk ſein
kann hinwegfegen können

Garantiepakt zwiſchen Sowſoek
rußland und öden baltiſchen Staa en

Aus Riga Lettland wird gemeldet Der ſtell
vertretende Miniſter des Aeußern gab Preßver
tretern zur Frage eines Sicherheitsvertrages der
haltiſchen Staaten mit Rußland Erklärungen ab
Danach habe die Sowjetregierung bei ſämt
lichen baltiſchen Staaten mündlich an
geregt Einzelverträge welche Neutralitätsklauſeln
und Schlichtungsverfahren enthalten ſollten abzu
ſchließen Die Regierungen der baltiſchen Staa
ten hätten daraufhin ihre grundſätzliche Verhand
lungsbereitſchaft erklärt und ſchriftliche konkrete
Aonſchläge eportet Sie hätten jedoch in beſtimm

ter t d mren e ehe e ungEin Vertragsabſchluß ſei ernetannehmbar ſei
nur möglich zwiſchen der Sowjetunion u
ſamtheit der baltiſchen StaatenSobald die Verhandlungen beſtimmtere Geſtalt

annehmen ſolle eine Konferenz der baltiſchen Mi
niſter des auswärtigen einberufen werden

Jn vier Jahren
überall Faſchismus

Der Mailänder Secolo meldet aus Rom
Bei den geſtrigen Feiern des Geburtstages derStadt Ronn hielt Muſſolini vor den faſchiſtiſchen

Milizen eine neue große Anſprache deren Haupt
punkt war Der Faſchismus iſt die Zukunft
Europas Er hat Jtalien neu aufgebaut und
wird auch die übrigen Länder Europas erobern
In vier Jahren wehen die faſchiſtiſchen Fahnen

der Ge

von der RNordſee bis nach Nordafrika

z übr g Mord oder Selbſtmord das iſt die

frage A Busaso
unſterb elle Der amerikaan ferſte Dr Alexis Carrel einer 3

e aUngt 2 Jein er das aus demn eines
uhnes her eſchnitten wurdere t e nz ren d erhale lebt und wächſt

n n der rſt ein ſieh Znkter l h uebt vor den Augen G e chters er es

nd beſpr ird benet r en Umfang echt und würden micht
et nkte Operationen durchgeführt wer

der Be eine W e Wucherungr

dar ü lichkeit der keine neueTatſa geiggeit er aus e g Ku beſtehen
können ünendüch lange leben Aber zu den höher
entwickelten en kb h die verbindende Brücke

Hechlhonogrihien

Vreslau Mit der Dertretung des Lehrſtuhlder inneren Medizin ſowie mit der et der
edtini Klinit e Univerſität Breslau

r das Sommer h äetreteneJ re in den b eer e s Geh Medizinalrat
derr e t wn e Kuh u zd e Lehr der Votanik wa

re an der deutſchenUniverſität 772 Hrag oſef Ei

n edaſelbk ernannt worde
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